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Factible que se apruebe la reforma fiscal: Standard and Poor’s 
 
 
MARICARMEN CORTES: Estas declaraciones de Standard and Poor’s son de Lisa Schineller, 
ella es analista de crédito de Standard and Poor’s, y dice que sí es muy factible que se 
apruebe esta reforma fiscal, que en opinión de ellos el presidente Enrique Peña Nieto sí 
tiene el capital político para impulsar las reformas estructurales. Y la verdad es que sí, 
efectivamente, en la medida que estas reformas estructurales se aprueben, la expectativa 
es que suba la economía en México y de ahí subiría la calificación. 
 El presupuesto, los criterios económicos que envió el secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray, al Congreso esta semana, ayer, antier, hablan de un crecimiento mesurado 
todavía del 3.5 para este año y del 4 para el 2014 sin la aprobación de estas reformas.  
 
JOSE YUSTE: Sin la aprobación de estas reformas, y bueno el tema con la agencia 
calificadora Standard and Poor’s, recordemos que es una agencia de la que revisan la deuda 
soberana, son las que califican con A’s, B’s, C’s, dependiendo de qué tan atractivos sean 
los bonos de cada país, del riesgo que tienen, de los seguro que es invertir en ellos, y bueno 
quieren estas dos iniciativas, quieres desde luego la de energía, pero más quieren la fiscal, 
aquí estoy viendo que dice Lisa Schineller, y lo que dice ella es que en efecto es muy baja 
la recaudación fiscal del 12 por ciento del PIB apenas en México. Ella dice que sí se espera 
ver esta propuesta de reforma fiscal que pueda ser aprobada, que tendría un significativo 
aumento en el espacio de maniobra fiscal y una mejor perspectiva de crecimiento de la 
economía. Y yo creo que tiene toda la razón, sin recursos, si no hay recursos, no va haber 
realmente posibilidades de aumentar más el crecimiento económico. 
 
MARCO ANTONIO MARES: Así es, esta parte es bien interesante, es bien importante, lo 
destacabas Pepe, en el sentido que México tiene una recaudación muy baja para el tamaño 
que tiene y en comparación con otras naciones desarrolladas y en el mismo nivel de 
desarrollo que tiene México. México tiene esta tasa entre el 11, 12 por ciento del Producto 
Interno Bruto de recaudación, lo cual es muy bajo, lo tiene que incrementar, la 
dependencia que tienen las finanzas públicas de México de la factura petrolera, es muy 
elevada y esto hay que decirlo, durante muchos años México tuvo una dependencia 
extraordinaria de su economía, como economía total, del petróleo. Con el tiempo logró 
superar esta situación pero lo que no ha podido superar es la dependencia de las finanzas 
públicas respecto de la factura petrolera, están petrolizadas las finanzas públicas, entonces 
tiene que aumentar la recaudación, la base de contribuyentes, y elevar el nivel de 
recaudación que tiene el país para que de esta manera sea mejor calificado por las 
agencias internacionales, y no solamente eso sino que México tenga un manejo mucho más 
sano, mucho más seguro en sus finanzas públicas. 
 
JOSE YUSTE: Sí, recordemos que Standard and Poor’s fue la que revisó hace poco, el 12 de 
marzo pasado, en perspectiva positiva, o sea mejoró la perspectiva de la calificación que 
tiene a mediano plazo la deuda del país, incluso ya la otra agencia calificadora Moody’s dijo 
que también va a llevar a cabo una evaluación en este mismo año para tomar una decisión 
al respecto. Pero de que están esperando esta reforma la están esperando. ¿Cómo va a 
venir la fiscal?, bueno pues tú lo planteabas también Maricarmen, vendrá el tema del IVA y 
en el IVA van a tener que tocar a alimentos y medicinas dejando desde luego una canasta 
básica en ambos, seguramente. 


